

Años de
J. C.

400

HISTORIA ECLESIASTICA

XLIV. *Acacio.*

458. Acacio, á quien Victor de Tunone llama Alexandro, fué elegido para suceder á Basilio. Baxo su pontificado la ciudad de Antioquía fué transtornada por un horrible temblor de tierra. La fecha de este suceso, segun Evagro, fué en 14 de Septiembre del segundo año del emperador Leon: murió Acacio hácia el fin del año 459, despues de un año y quatro meses de obispado.

XLV. *Martirio.*

460. Martirio, fué elevado á la silla de Antioquía despues de la muerte de Acacio. La paz de su Iglesia fué turbada en el año 470, por el arribo de Pedro el Batanero, á quien Zenon hierno del emperador Leon habia traído á Oriente en su compañía. Este fanático sublevó al pueblo contra su obispo, acusándole de nestorianismo. Era tambien eutichiano y eutichiano atrevido, para demostrar que hasta la misma divinidad habia padecido, añadió al trisagio, *vos que habeis sido crucificado por nosotros.* Martirio viendo á su pueblo dividido, hizo públicamente su abdicacion en 471, reservandose el honor del sacerdocio.

XLVI. *Pedro el Batanero intruso.*

471. Se apoderó de la silla de Antioquía Pedro el Batanero, despues de la abdicacion de Martirio. Apénas fué instruido el emperador Leon, ordenó que fuese inmediatamente desterrado al Oasis. Pedro evitó esta orden con la huida.

XLVII. *Juliano*

471. Despues de la retirada de Pedro el Batanero, fué Juliano canónicamente colocado sobre la silla de Antioquía. En el año 475 regresó á Antioquía Pedro el Batanero, con el favor del tirano Basílisco; donde excitó tantas turbaciones, que Juliano murió allí de pesadumbre.

GENERAL

401

Años de
J. C.

Pedro el Batanero por la segunda vez.

Pedro el Batanero volvió á subir á la silla de Antioquía despues de la muerte de Juliano. Nicéforo dice que la ocupó en esta vez por el término de tres años, esto es, hasta el año 478; y habiéndole depuesto nuevamente en un concilio, fué desterrado por Zenon al Ponto.

XLVIII. *Juan II, llamado Codonato.*

Juan, conocido por sobrenombre Codonato, á quien Pedro el Batanero habia elegido obispo de Apamea, fué colocado en su lugar. Habia contribuido mas que otro alguno á la expulsion de este intruso: sin embargo, no era mejor católico. Fué depuesto al cabo de tres meses, y sucesivamente arrojado violentamente. *Bolandos.*

XLIX. *Esteban II.*

Fué nombrado Esteban por sucesor de Juan Codonato. Le dan tres años de obispo la crónica de Nicéforo, y las tablas de Teófanos; y de consiguiente murió en el año 481.

L. *Esteban III.*

Subió Esteban III. sobre la silla de Antioquía, despues de Esteban II. Baronio y otros modernos confunden malamente á estos dos prelados. El gobierno de Esteban III. fué solo de un año, su inclinación á la sana doctrina le mereció la corona del martirio. En el año 482 los partidarios de Pedro el Batanero, habiéndose levantado contra él, le mataron al pie de los altares. La Iglesia honra su memoria en 25 de Abril.

LI. *Calendion.*

Calendion, despues de la muerte de Esteban III, fué elevado y ordenado en Constantinopla por Acacio, y por obispo de Antioquía. Su obispado fué de quatro años incompletos, durante los cuales reduxo muchos hereges á la unidad de la Iglesia; pero en el 485 el emperador Zenon,
Tom. I. Eee

402 HISTORIA ECLESIASTICA
Años de á solicitud del pérfido Acacio , le separó de su iglesia há-
J. C. cia el mes de Agosto , y restableció á Pedro el Batanero.
Pagi.

Pedro el Batanero por la tercera vez.

485. Reemplazado tercera vez Pedro el Batanero sobre la silla de Antioquía , renovó sus saqueos en todas las iglesias sometidas á su patriarcado: su muerte acaeció en el año 488 hácia el mes de Agosto.

LII. Palades herege.

488. Palades, sacerdote de Seleucia en Isauria, fué el sucesor de Pedro el Batanero. Era enemigo como su predecesor del concilio de Calcedonia. Palades, segun Teófanos y Nicéforo, ocupó la silla diez años , y murió en el 498 pasado el mes de Agosto.

LIII. Flaviano.

498. Flaviano II, sacerdote y apócrisario de la iglesia de Antioquia, fué nombrado por el emperador Anastasio para suceder á Palades: en los principios de su obispado usó de disimulacion, tocante al concilio de Calcedonia, por complacencia al emperador; mas en el año 511 impidió que no fuese proscripto en el concilio de Sidon á que asistió, y se hicieron entónces los hereges sus enemigos. En el año 512 Tenaías obispo de Hierapolis y otros prelados opuestos como él al concilio de Calcedonia, le depusieron en un conciliábulo; y seguidamente el emperador Anastasio le desterró á Patra, en donde murió en el mes de Julio de 518.

CRONOLOGÍA DE LOS PATRIARCAS

DE ALEXANDRÍA.

SIGLO QUINTO.

XXIV. San Cirilo.

Cirilo, sobrino de Teófilo, fué elegido el 18 de Octubre para sucederle, aunque con bastantes dificultades. En el año 417 á instancias de san Isidoro de Pelusa consintió en colocar el nombre de san Crisóstomo en los dípticos de su Iglesia. En el año 429 se declaró contra la heregia naciente de Nestorio por una primera carta á este heresiarca. En el año 431 presidió como vicario de la santa silla en el concilio general de Efeso, y en él subscribió el primero á la condenacion de Nestorio. Véase la cronología de los concilios. Condenado él mismo despues por el conciliábulo de Juan de Antioquia, fué arrestado en consecuencia de esta sentencia por el conde Juan, quien pocos dias despues le puso en libertad. En el año 433 el 23 de Abril se hizo la paz entre san Cirilo y Juan de Antioquia. En el año 444 murió san Cirilo á tres del mes Epifi ó 27 de Junio.

Años de
J. C.
412.

XXV. Dioscoro.

Dioscoro, arcediano de la iglesia de Alexandria, fué nombrado el pastor despues de la muerte de san Cirilo. En el año 449 presidió al concilio de Efeso, convocado para el exámen de la doctrina de Eutichês; en el qual las violencias que executó convirtieron en un latrocinio á esta asamblea. El año 451 hallándose en Nicea adonde el emperador habia desde luego convocado un nuevo concilio general, obligó á diez obispos de su parcialidad á pronunciar una sentencia de excomunion contra el santo papa Leon. Excomulgado Dioscoro en el concilio de Calcedo-

404 HISTORIA ECLESIASTICA
Años de J. C. 404
nia, celebrado el mismo año, fué desterrado, por orden del emperador, á Gangrés, adonde murió en el año 454 el quatro del mes de Thoth ó primero de Septiembre, sin dar la menor señal de arrepentimiento.

XXVI. Proterio, Timoteo Eluro intruso.

451. Proterio, arcipreste de la iglesia de Alexandria, fué elegido por sucesor de Dioscoro en el año 452. Envió, segun costumbre, su carta sinódica al papa san Leon, la que satisfizo plenamente al pontífice, que le felicitó sobre la pureza de su fe en su respuesta de 10 de Marzo de 454. Se originaron nuevas turbaciones en la iglesia de Alexandria en el año 457, ocasionadas por el presbítero Timoteo, y el diácono Pedro Monge, á los quales habia desterrado el emperador Marciano á causa de su inclinacion á Dioscoro. Aparecieron despues de la muerte de este príncipe, y el primero, por medio de un engaño que le dió el sobrenombre de Eluro ó de Gato, consiguió finalmente hacerse consagrar patriarca de Alexandria por dos obispos. Para consumar el delito de su intrusion, hizo matar á Proterio con otras seis personas en el bautisterio de su iglesia el viérnes Santo 29 de Marzo del mismo año 457. Timoteo, segun Elmacino, permaneció dueño de la silla de Alexandria hasta el año 460 que fué echado por el emperador Leon.

XXVII. Timoteo Solofaciolo.

460. Timoteo Solofaciolo, cinco meses despues de la expulsion de Eluro, fué colocado sobre la silla de Alexandria en el año 475: con la proteccion del tirano Basilisco volvi6 del Chersoneso, adonde el emperador le habia desterrado. A su arribo, Solofaciolo se halló precisado á retirarse á Canope: persuadió Eluro al tirano á condenar el concilio de Calcedonia. En el año 477, en el 7 de Mesori ó 31 de Julio, segun Liberato, se emponzoñó, ó segun otros, murió de vejez. Es notable que Eluro igualmente anatematizaba á Eutichês, y al concilio de Calcedonia; al primero porque negaba que Jesu-christo era de la misma naturaleza que nosotros, y al concilio porque admitia dos naturalezas en Jesu-christo. Le substituyeron los hereges á Pedro Monge su arcediano, á quien el emperador Zenon hizo

GENERAL. 405
echar treinta dias despues de su eleccion en el año 482. Años de J. C. 482.
Murió Timoteo de Solofaciolo cerca del mes de Abril, á quien vituperan los escritores ortodoxos de un exceso de complacencia hácia los enemigos del concilio de Calcedonia.

XXVIII. Juan Talaia.

482. Juan Talaia, presbítero de la congregacion de Tabenna, y ecónomo de la iglesia de Alexandria, fué elegido por los católicos para suceder á Timoteo Solofaciolo. Quejoso Acacio, patriarca de Constantinopla, de que no le habia enviado la carta sinódica despues de su eleccion, le hizo sacar de su silla, y restableció á Pedro Monge hácia el mes de Octubre de 482; se retiró inmediatamente Talaia á Antioquia, desde donde, por consejo del patriarca Calendion, apeló á Roma, en donde se presentó. En el año 491 despues de la muerte de Zenon parti6 á Constantinopla con la esperanza de alcanzar su restablecimiento de Anastasio sucesor de este príncipe, de quien era particularmente conocido: pero al contrario, el nuevo emperador le condenó á un destierro. Juan se volvi6 á Roma. Ent6nces el papa no hallando esperanza de su restablecimiento, le dió el obispado de Nola en Campania. Juan Talaia, segun Eutichio, no gobernó la silla de Alexandria sino seis meses, y dice Te6fanés, que la ocupó tres años, en lo que visiblemente se engaña. Tillemont, le Quien.

XXIX. Pedro Monge.

482. Despues de la expulsion de Juan Talaia, qued6 Pedro Monge pacífico poseedor de la silla de Alexandria, y recibió el henótico de Zenon, como lo habla prometido; al mismo tiempo recibió el concilio de Calcedonia, y le condenó despues. Los contrarios mas ardientes de este concilio, irritados de sus variaciones y de su aficion al henótico, se apartaron de su comunión: estos fueron llamados acéfalos á causa de que no reconocian patriarca, y severianos del nombre de Severo su gefe: se puede ver en Fleury y Tillemont una relacion circunstanciada de las persecuciones que Pedro Monge hizo á los católicos de Egipto. Su muerte aconteció en el año 490 el dos ó quatro

406 HISTORIA ECLESIÁSTICA
Años de del mes de Athir, segun Elmacin, que quiere decir en
J. C. 29 ó 31 de Octubre.

XXX. Atanasio II.

490. Atanasio, por sobrenombre llamado por unos Celito, y por otros Abiras, sucedió á Pedro Monge: recibió el henótico de Zenon, y anatematizó al concilio de Calcedonia; pero la resistencia que hizo de borrar de los dípticos el nombre de su predecesor, impidió á los acéfalos de comunicar con él. Murió Atanasio un martes 20 del mes de Thoth ó 17 de Septiembre del año 496. *Pagi.*

XXXI. Juan II.

496. Juan, por sobrenombre Hemula Monge, sacerdote y ecónomo, fué colocado sobre la silla de Alexandria despues de la muerte de Atanasio II. Imitó á su predecesor en la aceptación del henótico, y en la condenación del concilio de Calcedonia; sin embargo sobre este último punto guardó silencio en las cartas sinódicas que escribió á los patriarcas. Murió Juan un viérnes 29 del mes de Abril del año 505. *Pagi.*

CRONOLOGÍA
DE LOS PATRIARCAS

DE JERUSALEN.

SIGLO QUINTO.

XLIII. Prayle.

417. Fué elegido Prayle poco tiempo despues de la muerte del obispo Juan para sucederle. En el principio de su obispado se dexó sorprehender como su predecesor por los artificios de Pelagio y de Celestio; mas recuperado bien pronto de su ilusion, echó al primero fuera de la Palestina: no

GENERAL.

407

se sabe fixamente el año de su muerte. Idacio en su cronica dice que su obispado fué bastante corto. Teodoreto habla de él, como que aun vivia, en el capítulo 38 del libro quinto de su historia, y nombra su sucesor en el 40 y último, lo que prueba que murió pasado el año 428, en que feneció esta historia. El P. Pagi refiere su muerte en 425.

XLIV. Juvenal.

Sucede Juvenal á Prayle á lo mas en el año 428; 428.
asistió al concilio general de Efeso en el 431, en donde concurrió á la deposición de Nestorio, y él mismo ordenó á Máximo en lugar de este heresiarca. En el año 449 representó un personage bien diferente en el latrocinio de Efeso, se adhirió en esta asamblea al partido de Dioscóro, y subscribió todas las actas que este prelado hizo formar en el concilio, tanto contra la verdad católica, como contra los obispos que se empeñaron en su defensa. En el año 451 reparó esta falta en el concilio de Calcedonia, y fué él mismo uno de aquellos á quienes el concilio encargó la disposición de su fórmula de fe, en el qual fué tan grande su crédito, que hizo ratificar por todos los padres en la séptima sesión, y sin exceptuar los legados de la santa silla, el tratado que habia hecho con Máximo de Antioquía: tratado por el qual quedaba convenido que el obispo de Jerusalem tendria jurisdicción sobre las tres Palestinas, y que el de Antioquía gozaria del mismo derecho sobre las dos Fenicias y la Arabia; por lo que se elevó á la clase de patriarca, por la qual habia ya hecho tentativas en el primer concilio de Efeso. A su regreso encontró á su iglesia dividida con motivo del concilio de Calcedonia: temeroso de su poder, se huyó á Constantinopla. Durante su ausencia el monge Teodosio, autor de la revolucion, se apoderó de su silla. En el año 453 entró en su iglesia, y Teodosio huyó: en el mismo año la emperatriz Pulchéria, segun Nicéforo, habiendo pedido á Juvenal el cuerpo de la santa virgen, si se encontrase aun, respondió que segun la tradicion no existia ya sobre la tierra, y le envió su ataud con los paños ó lienzo con que habia sido amortajado. Murió Juvenal en el año 458 con la reputación de un obispo lleno de zelo y de luces: pero muy ambicioso en extender las prerogativas de su silla.